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Nuevo jefe comunal en Exclusiva con Diario El Trabajo:
Alcalde Sergio Zamora acelera proyectos
para ocupar mano de obra en Putaendo

Pág. 12

TAMBIÉN EN LA DEPARTAMENTAL.- En la imagen parte del voluntariado que todos los
sábados trabaja para el beneficio de sus vecinos en Villa Departamental, destacada labor
social que está marcando la diferencia en éste y otros barrios y poblaciones de nuestra
comuna en materia de Comedores Solidarios en funcionamiento debido a la crisis sanita-
ria del Coronavirus. Nos referimos puntualmente al comedor que funciona en la sede
comunitaria de Villa Departamental, iniciativa que es liderada por varias vecinas del sec-
tor encabezadas por la presidenta de la junta vecinal, Rosa Valderrama.

Devastador incendio deja una persona damnificada

Gran nerviosismo se vivió en sitio del suceso al pensar que
único ocupante se encontraba en el interior del inmueble
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resultó totalmente
arrasada por fuego
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Santa locura

Ph.D(c) Miguel Angel Rojas Pizarro. Psicólogo
Profesor de Historia y Geografía.  @marojas007

   Marco López Aballay
        Escritor

¿Por la razón o la fuerza?
o ¿Por la fuerza de la razón?

Construyendo la Historia

Recorro los pasillos de
Mediana Estadía como quien
recorre las escamas de una
serpiente e ingreso a sus de-
pendencias en busca del es-
permatozoide venenoso. En
ocasiones el viento me inmo-
viliza durante días y semanas
y en las noches me llegan pe-
sadillas de mis amigos, los lo-
cos. Ellos me miran como bi-
cho raro cuando les muestro
mis vísceras llenas de barro.
Me arrojan papelillos de ciga-
rros y escupen mis escamas
cubiertas por la niebla de Pe-
torca. Les digo que paren, que
mi niebla es bendita y los de-
monios, cuando me ven, salen
arrancando. Enseguida les
muestro el Retablo del Corde-
ro Místico de Jan Van Eyck y
se quedan horas y días como
hipnotizados hasta que al-
guien, desde las alturas, les
arroja piedras con gusanos.
En ocasiones avanzamos por
escaleras de caracol hasta que-
dar exhaustos y mientras des-
cansamos les leo el Apocalip-
sis de San Juan, capítulo 9,
versículos 3 y 4: «Y del humo
del pozo salieron langostas
sobre la tierra, y dióseles po-
der, semejante al que tienen
los escorpiones de la tierra. Y
se les mandó no hiciesen daño
a la hierba de la tierra, ni a
cosa verde, ni a ningún árbol;
sino solamente a los hombres,
que no tienen la señal de Dios
en sus frentes». Enseguida les
hablo de un Diosa Diaguita
que hace siglos aguarda el na-
cimiento de una nueva ga-
laxia, en donde los habitantes
llevan piel de lagarto y en sus
cromatóforos se reflejan los

colores del universo. Mis ami-
gos, los locos se ríen y, mien-
tras se toman la dosis de an-
tipsicóticos, me acompañan
en el viaje. En el camino llue-
ve y arrastramos nuestros
cuerpos sobre el lodo que hue-
le a inviernos de pueblos leja-
nos. Al llegar al subterráneo
escuchamos Coming Apart de
Bread y nos recibe Jacobo Fi-
jman envuelto en su aureola
mística, y en voz baja recita:
«Demencia: el camino más
alto y más desierto / Oficios
de las máscaras absurdas;
pero tan humanas. / Roncan
los extravíos / tosen las mue-
cas / y descargan sus golpes,
/ afónicas lamentaciones».

Pero continuamos por la
senda de la locura e ingresa-
mos a un túnel en donde un
puñado de serpientes nos
arrastra por el lodo que hue-
le a sangre y a mierda que
nadie aguanta. Al acto les or-
deno que vomiten: es lo úni-
co que nos queda para salvar-
nos de la muerte. Al fondo del
túnel suena He aint´t heavy
he´s my brother de The Ho-
llies, y les digo que la música
es buena para el alma. Ya no
hay nada que temer. Algunos
lloran y cruzan sus manos ro-
zando sus genitales que hue-
len putrefactos. Otros ríen y
abrazan al poeta místico,
quien se ofrece de guía para
salvarnos del infierno. A la
salida del túnel nos recibe
Alda Merini, envolviéndonos
en su luz amarillenta que hue-
le a tabaco. Nos arrodillamos
al acto cuando ella nos ense-
ña la tapa de La presenza di
Orfeo y con sus dedos tirito-

nes, nos muestra el camino al
calvario.

- Pero hábleme de su Te-
rra Santa, se lo ruego- le digo
mientras me persigno con
restos de sangre y vómito.
Ella da las gracias, tira los
puchos al cielo y recita:

«He conocido Jericó, / he
tenido también yo mi propia
Palestina / los muros del ma-
nicomio / eran los muros de
Jericó / y un pozo de agua in-
fecta / nos ha bautizado a to-
dos. / Allí dentro éramos he-
breos / y los Fariseos estaban
en lo alto

y estaba también el Me-
sías / confundido entre el
gentío: un loco que gritaba al
Cielo / todo su amor a Dios».

El silencio nos golpea
con su mano y nos arrastra
a otro silencio en medio del
desierto. Oramos, medita-
mos y rezamos como hace
siglos no lo hacíamos.

Por la señal de la Santa
Cruz: el poeta místico nos
muestra un Molino rojo que
lo acompaña desde su niñez
en Urif y se arrodilla en se-
ñal de sacrificio. De nuestros
enemigos: Alda Merini arro-
ja aros de humo a las estre-
llas y a intervalos nos habla
de su tragedia: «Perdí a mis
padres muy joven. Luego me
separaron de mis hijas:
Emanuela, Bárbara, Flavia
y Simonetta, mientras so-
brevivía en el Hospital Psi-
quiátrico Paolo Pini». Lí-
branos Señor, Dios nuestro:
nos tomamos de las manos y
nuevamente oramos a la es-
pera del nacimiento de las
estrellas.

«Un Fantasma recorre
Europa». Sí, así empezaba
el Manifiesto comunista,
publicado en Londres el 21
de febrero de 1848 por
Marx y Engels. Hoy podría-
mos escribir otro manifies-
to, de signo bien distinto,
que sería más o menos así:
«Un fantasma recorre
Chile: el fantasma de
las reivindicaciones so-
ciales». En esa oportuni-
dad, todas las fuerzas de la
vieja Europa, las últimas
monarquías se unieron en
la santa cruzada para aco-
sar a ese fantasma sem-
brando el miedo y el terror
en los ciudadanos. El mis-
mo Terror observamos hoy
implantado por los medios
de comunicación en nues-
tro país, terror que derrum-
ba a los cimientos de nues-
tra sociedad neoliberal. La
televisión y los parlamenta-
rios en contra del retiro del
10% de las AFP han sem-
brado el caos generando in-
certidumbre, ansiedad y
temor. En una visión ma-
cro del problema se gene-
ran factores de tensión en
la población, afectando las
condiciones primarias de la
estabilidad social que sería
la seguridad. Pero en vez de
diálogo social con las co-
munidades y gremios, solo
observamos represión, re-
presión y más represión.
Símbolo de esto son los tan-
ques futuristas que desem-
barcaron en el puerto de
San Antonio.

Esto no es una gue-
rra, es una reivindica-
ción social, tras años de
injusticias económicas,
paupérrimas jubilaciones,
una educación deficiente,
acceso deficiente a la salud
pública, deficiente sistema
de transporte, deudas millo-
narias por el crédito univer-
sitario impuestas por el sis-
tema económico imperante.
Estas reivindicaciones cuen-
tan con un amplio respaldo
de todos los sectores socia-
les, lo que se ve reflejado en
las calles, con multitudina-
rias marchas pacíficas, pero
también observamos el lado

oscuro de la moneda con to-
ques de queda, declaratoria de
estado de emergencia y con las
FFAA en las calles intentando
colocar el orden a veces con un
abuso de fuerza desmedida
ante el caos establecido.  Caos
que ha causado muertos, des-
aparecidos y numerosos heri-
dos, personas que han perdido
la vista o han sufrido daño ocu-
lar irreparable, debido al uso de
balines por parte de la autori-
dad. Con todo lo señalado en
un momento de gran concien-
cia social, es chocante ver la es-
casa empatía de ciertos secto-
res políticos. Todo esto se en-
cuentra muy bien documenta-
do por la fundación Piensa
Prensa.

Al igual que en el palacio
de Versalles, esta elite políti-
ca vive desconectada de la so-
ciedad. Este no es un oasis la-
tinoamericano, sino lamenta-
blemente una estepa asiática
donde sobrevivían los más
fuertes. Al igual que la rei-
na María Antonieta, an-
tes del estallido de la re-
volución francesa, cuan-
do expresó su célebre
frase: «Si el pueblo tiene
hambre, pueden comer
pasteles», reflejando la
poca empatía y conexión con
su pueblo.

Chile vive dos realidades
muy opuestas, la primera es
una clase de elite, donde en-
contramos grandes empresa-
rios, parlamentarios y oficia-
les de FFAA de alto grado con
sueldos que superan con cre-
ces el sueldo mínimo, con una
educación y salud que solo
ellos pueden pagar.

El segundo grupo de chi-
lenos, son personas comunes
y corrientes, profesionales,
técnicos, obreros, trabajado-
res, etc. que no tienen ningún
privilegio. Tienen que endeu-
darse de por vida para poder
estudiar en la universidad; no
pueden enfermarse, porque
no podrían pagar una cura
para ello y ocasionaría el quie-
bre económico de la familia.
Se vive con miedo de ser des-
pedido año a año en una jun-
gla laboral cada vez más com-
petitiva. Se calcula que uno
demora alrededor de 8 meses

para encontrar otro trabajo al
quedar cesante. La gente
antiguamente se endeu-
daba para comprar cosas
materiales, ahora las
personas se endeudan
para comer y sobrevivir.

Ahora son los jóvenes los
que se rebelan ante años de
injusticia. Porque el resto de
los habitantes del país hemos
vivido en una pasividad in-
dignante. Soportando sala-
rios paupérrimos, jornadas
laborales interminables. La
clase política ha sido Incapaz
de generar una autocrítica
por los requerimientos del
pueblo de poder retirar el
10% de la AFP y como se ha
manejado la situación, ha
desplegado una molestia ge-
neralizada por recordar los
periodos más oscuros de la
dictadura, estableciendo una
represión abierta contra la
protesta social.

Hoy es nuestra opor-
tunidad de cambiar
nuestra historia, esto es
comparable a la Revolución
Francesa conmemorada el
pasado 14 julio y la caída del
Antiguo Régimen como les
tocó a nuestros próceres
patrios como José Mi-
guel Carrera, Bernardo
O’Higgins, Manuel Ro-
dríguez y tantos otros
patriotas durante la In-
dependencia de Chile,
revelarse ante el sistema
establecido por la corona
española. Gracias a esa
lucha, hoy somos nación
libre y soberana. Al igual
que ellos, nuestra lucha
social es hoy. El 18 de oc-
tubre alzamos la voz por
dignidad, hoy gritamos
por libertad de poder re-
tirar nuestros fondos
previsionales. A su vez
nuestra lucha será en las
urnas por medio de
nuestro voto. Te consul-
to: ¿cómo votó tu parla-
mentario, el partido de
tu concejal o alcalde en el
proyecto de Ley de reti-
ro de los fondos de pen-
siones? Queridos lecto-
res, les planteo esa pre-
gunta, antes de votar en
las próximas elecciones.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN
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San Felipe contará con salas de lactancia
en todos sus centros de salud primaria

Una sala de lactancia materna estará a disposición de todos
los centros de salud primaria desde marzo del próximo año,
dotando a los Cesfam de todas las comodidades para desa-
rrollar este proceso tan vital en la vida de un bebé y su madre.

Instancia, que comenzará a partir de mar-
zo del próximo año, es única en la comuna
y será un lugar completamente equipado
para favorecer el apego entre madre e hijo
y su nutrición.

San Felipe contará con
una sala de lactancia mater-
na en todos sus centros de
salud primaria a partir de
marzo del próximo año, do-
tando a los Cesfam de un
dispositivo con todas las co-
modidades para desarrollar
este proceso tan vital en la
vida de un bebé y su madre,

porque además de ser un
beneficio nutricional, tam-
bién fortalece el apego.

En este sentido, el alcal-
de Patricio Freire desta-
có este proyecto que nació
en la mesa de promoción de
la salud y que gestionó la
Dirección de Salud Munici-
pal, a través de la presenta-

ción de un proyecto finan-
ciado por el Minsal por $30
millones.

«Estamos muy conten-
tos, porque esta construc-
ción viene a responder a
una necesidad que nuestros
equipos de salud detectaron
y que favorecerá a todas las
mujeres que asistan, con
sus bebés, a los centros de
atención primaria de salud.
Es un trabajo que nace des-
de nuestros profesionales,
quienes además gestionan
estos recursos que permiti-
rán su construcción. Quere-
mos agradecer al Ministe-
rio de Salud por la inver-
sión que irá en directo be-
neficio de nuestras usua-
rias y sus hijos», afirmó el
jefe comunal.

Por su parte, la directo-
ra de salud municipal,
Marcela Brito, manifestó
que serán los Cesfam Dr.
Segismundo Iturra, San Fe-
lipe El Real y el Cecosf Pa-

dre Hugo Cornelisse de
Quebrada de Herrera, los
que se verán beneficiados
con la construcción de estos
dispositivos, mientras que
en el centro de salud fami-
liar de Curimón se instala-
rá un container, al cual se le
realizará todas las adecua-
ciones pertinentes, a fin de
que cuente con las comodi-
dades que requiere.

«Sabemos que la lac-
tancia tiene un componen-
te biológico fundamental,
pero también un aspecto
psicológico para los bebés,

pues es cómo van apren-
diendo a vincularse con sus
padres y familiares. Por
ello queremos fortalecer
ese vínculo. Teniendo en
claro la importancia que
tiene esta acción que pue-
de verse tan simple, el
equipo de salud ha procu-
rado relevar la instalación
de estas salas que no exis-
ten en nuestra comuna, así
que nuestros equipos, con
mucha entrega y dedica-
ción, pudieron desarrollar
este proyecto tan impor-
tante», manifestó.

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Ante últimos hechos delictuales:

Gobernador pide intervención
integral para Las Cuatro Villas

Gobernador Rodríguez presentó antecedentes a represen-
tante del Ministerio del Interior, Katherine Martorell, junto
a quien analizó seguridad en la provincia de San Felipe.

Un encuentro donde
se analizó de manera con-
junta la situación de segu-
ridad de la provincia de
San Felipe, sostuvo el go-
bernador Claudio Rodrí-
guez y la subsecretaria de
Prevención del Delito del
Ministerio del Interior,
Katherine Martorell.

Dicha reunión se llevó
a cabo de manera presen-
cial en Santiago, luego de
que fuera solicitada por la
autoridad provincial, esto
debido a que si bien las ci-
fras de delitos registrados
en la provincia han dismi-
nuido, se han registrado
hechos puntuales en el úl-
timo tiempo, los que la au-
toridad provincial consi-
deró necesarios de abor-
dar con el nivel central.

«Fue una reunión
muy positiva con la Sub-
secretaria y ella fue muy
acogedora. Analizamos
temas de seguridad ciu-
dadana en nuestra pro-
vincia y en ese mismo
marco temas puntuales
que se han estado dan-
do, como la situación
que se suscitó reciente-
mente en el sector de
Las 4 Villas, más espe-
cíficamente en Villa 250

Años. Propuse entonces la
idea de poder realizar un
plan de apoyo integral en
este sector de la comuna
de San Felipe, encontran-
do en ella una muy buena
acogida, razón por la que
definió de manera inme-
diata un plan de trabajo,
el que ya se comenzará a
concretar a partir de la
próxima semana donde,
convocada por ella, se
realizará una reunión
junto a la Municipalidad
de San Felipe, la Gober-
nación y las policías; de
manera de ir avanzando
en iniciativas concretas»,
reconoció el gobernador
Claudio Rodríguez.

Según explicó la autori-

dad provincial, esta pro-
puesta tiene por finalidad
velar por el bienestar de
la comunidad de estos
sectores, quienes se han
visto afectados por los
hechos delictuales. «Par-
ticularmente, en el sector
de Las 4 Villas viven más
de 2 mil personas, quie-
nes en su mayoría son
personas honestas, de
trabajo y esfuerzo; que
tienen la necesidad de vi-
vir en paz, tranquilidad
y seguridad y, por sobre
todo, los niños que viven
en el lugar, quienes re-
quieren un ambiente más
seguro para poder desa-
rrollarse como tal», des-
tacó Rodríguez.

Escuela Carolina Ocampo:

Instalan antena para ampliar señal de
internet de colegio al sector Bellavista

En la copa de agua del APR de Bellavista instalaban la ante-
na que permitirá ‘iluminar’ un amplio sector de Bellavista con
señal de internet, para que los alumnos puedan estudiar on
line desde sus casas.

Con el objetivo de que la
red de internet con que
cuenta la Escuela Carolina
Ocampo de Bellavista, se
amplíe a todo el sector y los
alumnos del establecimien-
to tengan mayor acceso, se
comenzó a instalar una an-
tena para irradiar la señal.

Según explicó el director
de la escuela, Eduardo Ga-
llardo, la empresa a cargo
del proyecto, que es una ini-
ciativa de la Dirección de
Educación Municipal, reali-
zó el análisis para establecer
el mejor lugar donde insta-
lar el dispositivo.

«La empresa revisó el
lugar y el mejor lugar era
la copa del agua potable de
acá en Bellavista, por la al-
tura y la irradiación que
tiene de la señal, luego va-
mos a hacer una prueba en
algunas casas cómo recibe
el internet y después eso se
va a expandir a la mayor
cantidad de casas que po-
damos en el sector», dijo el
director.

Este proyecto tiene
como fin que todos los ni-
ños de la escuela específica-
mente puedan tener acceso
a intenet y hacer las clases
de manera on line para con-
tinuar avanzando en el pro-
ceso pedagógico.

Durante el año ya se ve-
nía trabajando con los niños
que han tenido acceso a in-
ternet. Específicamente en
el caso de los alumnos de
séptimo y octavo básico  es-
tán trabajando con los com-

putadores que ellos reciben
del programa de Junaeb por
ser parte de las escuelas
municipales.

«Los niños de sexto,
quinto y cuarto, las casas que
podían lo estaban haciendo
y las casas que no podían la
escuela ha gestionado recur-
sos propios y de amigos de
la escuela, para que los niños
puedan tener bolsas de inter-
net y puedan conectarse, y si
los niños no tienen computa-
dor, la escuela les ha proveí-
do los computadores que tie-
ne la escuela para que los
niños los puedan ocupar en
las casas mientras dure la
pandemia», dijo Eduardo
Gallardo.

Esta es la primera etapa
de este proyecto, que se es-
pera ampliar al resto de es-
tablecimientos municipales

de la comuna.
El concejal Mario Vill-

anueva visitó el sector
mientras se instalaba la an-
tena y destacó la iniciativa
llevada adelante por el di-
rector del establecimiento.

«El director Gallardo
siempre nos sorprende con
iniciativas que van en di-
recto beneficio de nuestros
niños, de nuestros alumnos
y alumnas del sector de Be-
llavista, así que agradecido
de que estén haciendo estas
tremendas gestiones».

El concejal además se-
ñaló que prontamente in-
gresará una solicitud formal
al alcalde Patricio Freire
para evaluar la posibilidad
de comprar computadores y
entregarlos a los alumnos
que no tengan acceso a esta
tecnología.
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Bomberos felices con premio 3 de Agosto
otorgado en el mes de aniversario de la ciudad

David
Guajardo,
actual
súper
intendente
del
Cuerpo de
Bomberos
de San
Felipe.

Un carro porta escala muy similar a los que se aprecian en la imagen estarçía llegando a
San Felipe en el mes de agosto probablemente (foto referencial).

Juan Carlos Herrera Lillo, co-
mandante del Cuerpo de
Bomberos de San Felipe. En
una de las tantas entrevistas
otorgadas a nuestro medio.

El Cuerpo de Bomberos
de San Felipe es una de las
tres instituciones que en el
mes de aniversario de la ciu-
dad van a recibir el premio
03 de Agosto; las otras son
Carabineros y la PDI.

Al respecto el coman-
dante Juan Carlos He-
rrera Lillo indicó que para
ellos como institución es
muy importante ser recono-
cidos, especialmente en una
fecha tan importante como
es el cumpleaños de la ciu-
dad.

«Bueno, buenísimo,
queda muy claro de lo que
nosotros hacemos hacia la
comunidad, siempre lo he
dicho, la gente invierte en
Bomberos en seguridad,
nosotros como Bomberos
damos lo mejor, nos capa-
citamos, hacemos realmen-
te todo lo que está a nues-
tro alcance, pero la gente
cuando dona a Bomberos
invierte en la seguridad de
ellos mismos. Todo lo que
está en el Cuerpo de Bom-
beros es para la seguridad

de la gente de San Felipe y
para el que lo necesite, así
es que agradecer que real-
mente nos premien por el
hecho que somos una de las
instituciones con mucha
credibilidad y lo hacemos
con las mejores ganas y el
mejor profesionalismo que
cada bombero se profesio-
naliza capacitándose las
veces que es necesario».

Pronta llegada de carro
porta escala para
incendios en altura

- La presencia de uste-
des en los momentos peak
de las emergencias ha sido
fundamental para solucio-
nar problemas como inun-
daciones, incendios acci-
dentes de tránsito.

- La verdad que usted
sabe, ahora el trabajo de

Bomberos no es como era
antiguamente, solamente
para apagar incendios, aho-
ra es en todo tipo de ámbito
estamos involucrados. La
gente en todo tipo de ámbi-
to se capacita. La verdad
que tenemos todos los im-
plementos y nos gustaría
tener muchos más. Lo otro
que es súper importante,
nosotros queremos seguir
trabajando, seguir consi-
guiendo cosas. Agradecer
también porque luego nos
llega un carro porta escala
que nos tiene con harta ale-
gría, porque es muy proba-
ble que el 05 de agosto ya
esa máquina esté aquí en
San Felipe.

- ¿Para los incendios
en altura que era un an-
helado sueño que te-
nían ustedes?

- Sí, la verdad que esta-
mos súper contentos, espe-

remos que todo salga bien
y seguir trabajando para el
día a día. La verdad que
para nosotros muchas ve-
ces  no queremos que la
gente nos llame por emer-
gencias, lamentablemente
la situación así es, el día a
día de vivir de cada perso-
na, de cada uno de nosotros
siempre está corriendo
riesgo de alguna u otra ma-
nera, así es que la verdad
que no dude la gente, cual-
quier cosa que necesite es-
tamos a disposición las 24
horas del día y los 365 días

del año.
Importante señalar que

el Cuerpo de Bomberos de
San Felipe está compues-
to por más de doscientos
bomberas y bomberos
agrupados en siete  compa-
ñías, que abarca incluso a
Panquehue donde se en-
cuentra ubicada la Sexta
Compañía.

El Cuerpo de Bomberos
de San Felipe fue fundado el
día 11 de marzo del año
1883. Su actual Superinten-
dente y recientemente ele-
gido es David Guajardo.
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Scouts Ashanti dicen presente en tiempos de Cuarentena y Pandemia

TRANSPARENCIA.- Varios
Scouts sanfelipeños llegaron
hasta la filial de la Cruz Roja

este martes a entregar los
recursos donados a ellos para

su distribución.

Los meses han transcurrido y
desde el 24 de febrero de este año
cuando los Scouts Ashanti Chile
visitaron nuestra Sala de Redac-
ción para festejar con nosotros el
91º Aniversario de Diario El
Trabajo, que no sabemos de
ellos, sin embargo estos volunta-
riosos niños, jóvenes y adultos
siempre han estado activos en
nuestra comuna.

En estos días estos Scouts han
recibido muchos recursos y mer-
cadería, la que de inmediato ellos
han hecho llegar a la Cruz Roja de
San Felipe. En esta oportunidad
la entrega de este miércoles a doña
María Gómez presidenta de la
filial, constó de: Ropa de bebé, le-
che, ropa de invierno para niños,
zapatos y alimentos no perecibles.

«Estamos felices y muy agra-
decidos con los resultados, los
cuales van en beneficio directo a
las personas en situación de calle
y de un campamento. También el

martes 21 de julio en la tarde en-
tregamos nuestro aporte o grani-
to de arena a la Cruz Roja San
Felipe, quienes se encargan de su
distribución a todos los necesita-
dos. Finalmente agradecemos a
todas las personas que confiaron,
apoyaron y ayudaron a que este
proyecto llegara a buen término.
Les recordamos que cuando esta-
mos al servicio de nuestros seme-
jantes, sólo estamos al servicio de
nuestro Dios», comentó a Diario
El Trabajo presidente de la Cor-
poración Scouts Ashanti Chile,
Manuel Machuca Céspedes.
Roberto González Short

Alcalde Sergio Zamora aborda importantes temas con Carabineros de Putaendo

YA EN TERRENO.- Este
miércoles en horas de la
mañana el alcalde Sergio
Zamora sostuvo su primera
reunión oficial con Carabine-
ros de su comuna, a fin de
resumir acciones instituciona-
les de ahora en adelante.

• La autoridad comunal conversó con el teniente Marcelo González para traba-
jar mancomunadamente en temas de orden y seguridad de la comuna.

PUTAENDO.- A primera
hora de la mañana de este miér-
coles, el alcalde Sergio Zamora
tuvo una fructífera reunión con el
jefe de Carabineros de Putaendo,
teniente Marcelo González.

En la oportunidad se dieron a
conocer diferentes lineamientos
para trabajar conjunto entre el
municipio y la policía uniforma-
da.

Por su parte, el alcalde valoró
la instancia que sirvió para cono-
cer y trazar nuevos lineamientos
en pos de mejorar el orden y se-
guridad de Putaendo.

«Vamos a trabajar de forma
mancomunada para avanzar en
diferentes problemas. Yo conside-
ro que fue una reunión muy im-
portante y creo que ahora esta-
mos muy afiatados en que cual-
quier cosa la podremos solucio-
nar de común acuerdo», expresó
el alcalde Sergio Zamora.

Entre las temáticas abordadas,
las autoridades conversaron sobre
un mejor manejo de las cámaras
de televigilancia en la comuna, ilu-
minación, seguridad pública y co-
ordinaciones con la oficina de
emergencia municipal.

«Tuvimos la visita del señor
alcalde de nuestra comuna, en-
tendiendo que él está recién asu-
miendo su cargo. Nosotros como
Carabineros de Putaendo le ofre-
cimos todo el apoyo por el bien de
la comuna. También aprovecha-
mos la instancia para hablar te-
mas de relevancia comunal», des-
tacó el jefe de Carabineros de Pu-
taendo, Marcelo González.
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Todos los sábados reparten cerca de 200 almuerzos:

Vecinos de Villa Departamental también cuentan con su Comedor Solidario

Rosa Valderrama, presidenta de la
junta vecinal Villa Departamental.

ELLOS AL FRENTE.- Aquí tenemos a parte del voluntariado que todos los sábados trabaja para el beneficio de
sus vecinos en Villa Departamental.

A TODA MÁQUINA.- Este miércoles fue una jornada especial, cuando el
Comedor Solidario repartió los almuerzos que se prepararon con la mer-
cadería donada por Juan González.

OLLA COMÚN.- A veces las ollas son instaladas afuera en el patio de la
sede, y ahí llegan los vecinos por sus almuerzos.

GUARDANDO DISTANCIA.- Las cámaras de Diario El Trabajo registraron este miércoles la fila frente a la sede
comunitaria.

Seguimos hoy destacando la
labor social de quienes están mar-
cando la diferencia en los barrios
y poblaciones de nuestra comuna
en materia de Comedores Solida-

rios en funcionamiento desde que
la crisis sanitaria del Coronavirus
arrebató empleos y emprendi-
mientos a miles de personas en el
Valle de Aconcagua.

TODOS LOS SÁBADOS
Nos referimos puntualmente

al comedor que funciona en la
sede comunitaria de Villa Depar-
tamental, iniciativa que es lidera-
da por varias vecinas del sector
encabezada por la presidenta de
la junta vecinal, Rosa Valderra-
ma.

«Este Comedor Solidario fun-
ciona desde hace ya varios meses,
entregamos cerca de 180 almuer-
zos los días sábados al mediodía.
El trabajo no lo hago sola, me
ayudan Mabel Muñoz, Patricia
Bustamante, Carolina López,
Mauricio Torres y Macarena
Osorio. Agradecer también el
apoyo que el Municipio nos ha
dado, han sido ya unas 20 cajas

de mercadería las que nos han
entregado, un fogón y varios fon-
dos para cocinar. Juan González
también nos aporta recursos
para el Comedor (…) Quiero
aprovechar esta oportunidad
para hacer de conocimiento pú-
blico que nosotros como junta ve-
cinal no estamos haciendo cam-
pañas para pedir dinero, esto
porque hay unos vecinos que an-
dan pidiendo dinero para Villa
Departamental, pero sólo lo pi-
den para ellos a título personal.
Aclarar que no es la junta veci-
nal la que pide y que me temo que
esas ayudas no están llegando a
los más necesitados», dijo Valde-
rrama a Diario El Trabajo. Los
interesados en donar mercadería

a este Comedor Solidario pueden
llamar al +56 9 9411 3962.
Roberto González Short
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Por medio de encomiendas intentan ingresar droga a cárceles del Aconcagua

La marihuana venía oculta en el interior de los chocolates, lo
que denota una trabajo bastante minucioso para ingresar la
droga.

• Chocolates rellenos con marihuana fue-
ron incautados en la unidad penal de Los
Andes, mientras en San Felipe descubrie-
ron Clonazepam y marihuana ocultos en
el borde de una toalla y en el fondo de un
desodorante.

Una mujer y un hombre
fueron detenidos por inten-
tar ingresar droga a los es-
tablecimientos penitencia-
rios de San Felipe y Los An-
des por medio del sistema
de encomiendas. Estas in-
tenciones no lograron con-
cretarse gracias a la minu-
ciosa inspección efectuada
por los funcionarios encar-
gados de la revisión.

El primer intento quedó
al descubierto durante la
tarde de este martes.
Aproximadamente a las
14:00 horas dos gendarmes
del Centro de Cumplimien-
to Penitenciario (CCP) de
San Felipe comenzaron a

revisar los artículos que la
mujer de iniciales R.O.F.P.
llevó hasta la unidad para
ser entregados a su pareja,
un interno condenado de
iniciales A.S.H. De inme-
diato los funcionarios se
percataron que al interior
de los bordes de una toalla
se ocultaba una sustancia
ilícita, la que se sumaría a
lo escondido en el fondo de
un desodorante. Finalmen-
te, los gendarmes lograron
decomisar 20 dosis de can-
nabis sativa y diversos tro-
zos de Clonazepam.

El segundo suceso se
produjo la mañana de este
miércoles en el CCP de Los

Andes. Esta vez, a las 10:30
horas, el personal unifor-
mado logró incautar choco-
lates rellenos con marihua-
na.

El jefe de la unidad an-
dina, comandante Danillo
Millón, detalló que «entre
las especies que portaba un
ciudadano venía una bol-
sa con gran cantidad de
chocolates, ante lo cual, y
por la acuciosidad y profe-
sionalismo del personal,
lograron percatarse que
éstos venían manipulados
y en su interior venían pe-
queños paquetes de sus-
tancia vegetal de color ver-
de, que aparenta ser mari-
huana».

De forma inmediata se
dio aviso al fiscal de turno,
quien ordenó la concurren-
cia de efectivos de la Policía
de Investigaciones para rea-

lizar el respectivo procedi-
miento.

El comandante Millón
subrayó «la acuciosidad
con que el personal está
trabajando, sin dejar de
atender la necesidad de la
población penal que recibe
las encomiendas. Destaco el
profesionalismo con que se
está actuando en este tipo
de situaciones, logrando
pesquisar los elementos
prohibidos que, por una u
otra forma, están tratando
de ser ingresados  al pe-
nal».

Desde la suspensión de
las visitas, producto de la
pandemia, las incautacio-
nes de droga y otros ele-
mentos prohibidos han au-
mentado en la gran mayo-
ría de los establecimientos
penitenciarios de la región
de Valparaíso.

CLASES DE REFORZAMIENTO ONLINE
Ingeniero egresado de la USM, ex puntaje nacional con más
de 5 años de experiencia pedagógica ofrece clases
particulares online en las áreas de: - Cálculo I - Cálculo II -
Cálculo III - Probabilidad y estadística - Dinámica -
Ttermodinámica - Álgebra lineal - Cursos de Excel básico a
avanzado (uso de macros y VB)

Consultas al fono +56993269631 (whatsapp) o al correo
andres.medina.14@sansano.usm.cl
Valor por hora $10.000. Precios a convenir por grupos
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19:30 Dibujos Animados
20:00 Súper Deporte  (REP)
20:55 Porta Voz Noticias
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22:30 VTV Tiempo
22:35 Recordando, con José Andrés Gálvez y Carlos Tapia
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00:00 VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV

Incendio en Sector El Asiento:

Vivienda de material ligero resultó totalmente destruida por el fuego

Un vecino mira con desolación la vivienda completamente
consumida por el fuego.

Totalmente destruida
por el fuego resultó una vi-
vienda de material ligero en
el sector El Asiento la noche
de este martes, debiendo la-
mentar además la muerte de
una mascota, en este caso un
perrito que murió calcinado
y cuyo cuerpo fue encontra-
do por los voluntarios.

«Anoche (martes) cer-
ca de las 12:30 horas se re-
cibió un llamado de incen-
dio estructural en el sector
El Asiento, saliendo la Sép-
tima Compañía que se en-
cuentra en 21 de Mayo,
más la Segunda Compa-
ñía. A la llegada de estas
unidades, una casa habita-
ción de material ligero ya
estaba consumida en casi
su totalidad, el cien por
ciento. A la llegada del pri-
mer carro de la Séptima
Compañía la gente estaba
muy preocupada porque
pensaban que el propieta-
rio, la persona que duerme
ahí en esa casa,  estaba al

interior de la vivienda. Se
hizo la búsqueda, afortu-
nadamente no se encontró
a nadie, solamente un pe-
rrito que él tenía estaba
totalmente calcinado por
el fuego», dijo Juan Car-
los Herrera Lillo, co-
mandante del Cuerpo de
Bomberos de San Felipe.

- ¿Alguna causa a
priori que se puede de-
cir respecto a este in-
cendio?

- La primera hipótesis
que anoche manejó el De-
partamento Técnico de In-
vestigación, es que él tenía
una especie de brasero al
interior, y lo más probable
a lo mejor el perrito haya
querido salir o alguna cosa
y puede haber dado vuelta
el brasero; es una de las pri-
meras hipótesis, es algo que
se está manejando sobre eso
y la verdad que no sabemos
cuál es la cantidad que ha-
bría prendido al interior del
brasero y a lo mejor el pe-

rrito lo pasó a llevar.
El comandante Juan

Carlos Herrera Lillo apro-
vechó de reiterar las reco-
mendaciones para evitar
este tipo de siniestros, seña-
lando: «Sí, la verdad que es
súper importante hacer las
mantenciones que corres-
ponde sobre todo tipo de
calefacción, no recalentar
las estufas a leña, las sala-
mandras que es súper im-
portante esta situación.
Hay mucha gente a quienes
se lo hemos planteado en
incendios de bastantes pro-
porciones, porque muchas
veces la gente le ingresa
leña a la salamandra o a la
Bosca y se van a acostar
para que quede calefaccio-
nado adentro de la habita-
ción, y lamentablemente el
fuego, si uno no lo está
viendo, es muy peligroso
dejarlo, aunque uno tenga
todas las medidas, aunque
sea una estructura bastan-
te sólida, pero el recalenta-

miento del sistema de tubos
es muchas veces si no están
bien instalados o están cer-
ca de madera, se van reca-
lentando con el tiempo la
madera y posteriormente
al ingresar mucha leña se
pueden encender. Y ha pa-
sado muchas veces en el
entretecho, la calefacción
también de gas, las co-
nexiones de gas que es sú-
per importante, las man-
gueras tienen fecha de ven-
cimiento, una filtración de
los flexibles, las tuercas
sueltas por el hecho que se
van cambiando tubos, mu-
chas veces las tuercas se
van soltando. Por eso hacer
una buena mantención es
súper importante, hacer un
poco de lavazas al producir
espuma es súper importan-
te hacerlo porque es algo
doméstico. Siempre es im-
portante hacerle las man-
tenciones con alguien que
tenga los conocimientos
necesarios para que no su-
ceda nada», señaló Herre-
ra Lillo.

En esa misma línea,
otra recomendación que
hizo fue sobre el excesivo
uso de la ‘zapatilla eléctri-
ca’, debido al gran número
de enchufes que se colocan;
«alargadores que lo recar-
gan; ustedes saben que no
se pueden conectar a una
estufa eléctrica porque
consume mucha energía y
los alargadores no están
diseñados para eso, así es

que todas esas medidas son
importantes», manifestó el
comandante Juan Carlos
Herrera Lillo.

Respecto del vecino cuya
casa habitación resultó da-
ñada, información obtenida
por este medio de fuentes
cercanas al afectado, nos

indicaron que ya empeza-
ron a realizar una campaña
para ir en su ayuda. Están
juntando ropa, en definiti-
va lo que sea.

La vivienda estaba ubi-
cada en Calle La Cancha con
18 de Septiembre en el sec-
tor El Asiento.
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Por ahora son solo mitos supuestas
restricciones que aplicarían al fútbol aficionado

Plantel de Trasandino da muestra de
profesionalismo al seguir trabajando

pese a no recibir remuneraciones

En las altas esferas del fútbol amateur no se descarta que este año no
haya ninguna competencia de asociaciones.

Mucho se ha hablado y escri-
to durante las últimas semanas
respecto a las restricciones que se
impondrán al fútbol amateur,
una vez que se den los permisos
para que puedan volver las res-
pectivas competencias de asocia-
ción.

Dentro de las supuestas me-
didas restrictivas que habría
que cumplir por parte de los
clubes, existen dos que son las
que han provocado mayor re-
vuelo en el ambiente futbolero,
y tienen que ver con la imposi-
bilidad de hacer jugar a las se-
ries infantiles y sénior. La otra
es la que tiene relación con la

prohibición de que haya espec-
tadores en los campos de jue-
go.

Fiel al estilo y espíritu inda-
gador de este medio, El Traba-
jo Deportivo se dio la tarea de
recabar antecedentes para saber
si ya se estaba trabajando en al-
gún protocolo que contuviera es-
tas restricciones; algo que de
acuerdo a lo investigado por aho-
ra está muy lejos de suceder, ya
que hasta el cierre de la presente
edición ni siquiera ha habido una
reunión entre la autoridad sani-
taria y la ANFA. «Ese rumor (de
las restricciones) surgió tras un
encuentro de dirigentes por

Zoom, pero nunca se ha discuti-
do como algo cierto que pueda
ocurrir. Para pensar en volver
primero hay que reunirse con la
Seremi, y recién ahí ver cómo se
acuerdan las condiciones para
volver, y ver si el fútbol amateur
estará en condiciones de poder
cumplir con esas condiciones.
Hoy a nivel superior directivo
nadie piensa en el retorno, ya
que incluso se baraja la posibili-
dad que este 2020 no haya nin-
guna competencia», contó a El
Trabajo Deportivo una fuente
muy calificada vinculada a la dis-
ciplina deportiva más practicada
en el país.

El plantel de Trasandino no ha parado de entrenar en ningún momento
durante la Pandemia.

La pandemia del Covid–19 ha
sido una dura prueba para mu-
chos deportistas, los que a pesar
de una serie de dificultades igual
deben seguir con sus entrena-
mientos para mantener sus con-
diciones físicas que les permitan
ser competitivos.

Ese es el caso del plantel de
Trasandino de Los Andes. En la
actualidad sigue al pie de la letra
las pautas de entrenamiento que
emanan del cuerpo técnico que
encabeza Miguel Sánchez. «La
realidad es que se han seguido
enviando ‘pautas sugeridas’, ya

que no pueden ser obligatorias.
Durante cada semana nos reuni-
mos vía Zoom para ejecutar las
sesiones de trabajo que nos per-
mitan sumar entrenamientos»,
contó el entrenador.

Una cosa a destacar del cuer-
po técnico y plantel es el profesio-
nalismo que han mostrado, a raíz
que en la actualidad lo hacen solo
por ‘amor a la camiseta’ al no re-
cibir remuneraciones por esto.
«Esperamos que una vez que el
ministerio dé las autorizaciones
respectivas a la ANFA, esto (suel-
dos) se pueda regular. Es impor-

tante saber una fecha para que
desde ahí se generen las opciones
que sirvan al club y a nosotros»,
afirmó Sánchez, que en el final
dijo: «Esta semana esperamos
tener algo más concreto para po-
der planificar. Las condiciones se
presentaron así y es lo que nos
toca vivir, porque en esta serie no
existen los contratos. Acá hemos
seguido adelante porque entende-
mos que, si no se entrena, los úni-
cos perjudicados seremos noso-
tros (cuerpo técnico y jugadores)
ya que queremos luchar por el
ascenso», concluyó.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Aprenda a tener más confianza en
las cosas que el destino te depara. Vea el
futuro con optimismo. SALUD: Sea más po-
sitivo/a. DINERO: Mantenga un esfuerzo
constante para lograr que los problemas
sean superados más rápidamente. COLOR:
Anaranjado. NÚMERO: 23.

AMOR: Tenga confianza de que el destino
le abrirá las puertas adecuadas para encon-
trar la felicidad. SALUD: Cuidado con las
infecciones respiratorias. DINERO: Lo labo-
ral está complicado actualmente, pero vea
las cosas como la oportunidad para reinven-
tarse. COLOR: Violeta. NÚMERO: 5.

AMOR: Aproveche los instantes libres que
tiene y busque la cercanía de los suyos. Eso
nutre las relaciones. SALUD: Cuídese un
poco más. DINERO: Por ahora póngale pau-
sa a esos proyectos hasta que las condicio-
nes sean más propicias. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 17.

AMOR: No permita que los demás dañen su
felicidad. Defiéndala a toda costa de esa
genta mal intencionada. SALUD: Preocúpe-
se por su salud y la de los suyos. DINERO:
Es momento de que vuelva sobre sus pa-
sos para así poder corregir esas decisiones
equivocadas. COLOR: Gris. NÚMERO: 13.

AMOR: Disfrute del amor que le entregan
las personas de su entorno. Las amistades
también entregan cariño. SALUD: Trate de
controlar su peso. DINERO: Debes poner
más atención si es que tu negocio es mane-
jado por otra persona, en la confianza está
el riesgo. COLOR: Azul. NÚMERO: 15.

AMOR: Trate de retomar el dialogo que que-
dó sin terminar, así podrá tratar de solucio-
nar los conflictos. SALUD: Tenga cuidado
con los vicios adquiridos. DINERO: Recuer-
de que roma no se construyó en un día, la
paciencia en los negocios es algo primor-
dial. COLOR: Negro. NÚMERO: 11.

AMOR: Ponga mucha atención en las inten-
ciones de quienes están cerca de usted. Uno
ve caras, pero no corazones. SALUD: Dis-
frute de una vida sana. DINERO: Ya es tiem-
po de luchar por algo suyo aprovechando
las habilidades que tiene. COLOR: Verde.
NÚMERO: 6.

AMOR: Cuidado ya que las acciones dicen
más que las palabras. Mida sus acciones.
SALUD: No deje de practicar deportes, aun-
que sea al interior de su hogar. DINERO:
Aplace decisiones que impliquen invertir el
dinero que tienes disponible, no es buen
momento. COLOR: Blanco. NÚMERO: 25.

AMOR: Deje que el amor le una a su pareja,
no temas a lo que está ocurriendo entre uste-
des. SALUD: Comience a controlar sus esta-
dos nerviosos. DINERO: Los inconvenientes
en el trabajo no serán tan de cuidado si es
que se maneja con prudencia. COLOR: Púr-
pura. NÚMERO: 12.

AMOR: Si abre su corazón la posibilidad de
que llague el amor a su vida serán mayores.
SALUD: No se altere tanto por cosas sin tan-
ta importancia. DINERO: Analice las oportu-
nidades que le está proporcionando el mer-
cado laboral en este momento. COLOR: Ama-
rillo. NÚMERO: 22.

AMOR: Las cosas mejorarán día tras día,
pero tenga cuidado con caer en actitudes
erradas. SALUD: Aléjese de cualquier
foco de conflicto. DINERO: Analice mejor
los pasos para que con el tiempo las co-
sas vayan tomando la senda que corres-
ponde. COLOR: Café. NÚMERO: 9.

AMOR: No haga que las demás personas
duden de su integridad y menos de su fi-
delidad. SALUD: Evite accidentes domés-
ticos. DINERO: En estos tiempos compli-
cados de la economía es importante que
apriete un poco el cinturón. COLOR: Ám-
bar. NÚMERO: 8.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Nuevo jefe comunal en Exclusiva con Diario El Trabajo:

Alcalde Sergio Zamora acelera proyectos para
ocupar mano de obra cesante en Putaendo

Sergio
Alberto
Zamora
Muñoz,
alcalde
Suplente
de Putaen-
do.

Luego que a principios
de enero de este año publi-
cáramos en Diario El Tra-
bajo una noticia en la que
el alcalde de Putaendo Gui-
llermo Reyes anunciaba
su inminente renuncia al
cargo, las semanas y meses
pasaron con la presencia de
un alcalde subrogante que
debió enfrentarse a la ines-
perada emergencia sanita-
ria que hoy día nos ocupa,
siendo hasta el pasado lunes
13 de julio cuando el Con-
cejo Municipal eligió como
Alcalde Suplente de la co-
muna de Putaendo al expe-
rimentado y conocido con-
cejal Sergio Alberto Za-
mora Muñoz, y con quien
este miércoles sostuvimos
una entrevista inicial para
conocer más de cerca a
quien es conocido como ‘El
Concejal del Pueblo’.

‘CONCEJAL DEL
PUEBLO’

Antes de iniciar con esta
amena entrevista, conside-
ramos importante informar
a nuestros lectores que Za-
mora Muñoz tiene 74 años
de edad, nacido y criado en
Putaendo, hijo del obrero de

la construcción Próspero
Zamora y la funcionaria
del sector salud Rebeca
Muñoz, es el menor de tres
hermanos y toda su infan-
cia primera la vivió en Calle
Brasil.

- ¿Cómo ha sido su
trayectoria laboral en
su vida?

- Desde muy pequeños
mis hermanos y yo tuvimos
que salir a atrabajar con
nuestro padre, para así po-
der aportar ingresos al ho-
gar, ya que nuestra condi-
ción económica no era muy
acomodada. Hace 51 años
me casé con mi actual espo-
sa Berta Lazcano, tenemos
dos hijas y cuatro nietos. En
1965 ingresé al Servicio de
Salud como paramédico en
el Hospital Broncopulmo-
nar de Putaendo (actual psi-
quiátrico). Pasado algún
tiempo me trasladé al Hos-
pital San Antonio, ahí labo-
ré como técnico paramédi-
co durante 47 años más,
antes de mi retiro.

- ¿Cómo ha sido su
relación con las Fuerzas
Vivas de la comuna?

- Considero que muy
buenas han sido mis rela-

ciones con los vecinos. Con
mi experiencia  en el siste-
ma de Salud, mi vocación
siempre estuvo ligada a pro-
curar el bienestar de las per-
sonas, lo que me permitió
también desarrollarme
como dirigente vecinal du-
rante 20 años en El Llano.
Ahí con mis vecinos logra-
mos ejecutar bastantes pro-
yectos para el bien común.

- ¿Desde hace cuán-
tos años eres concejal
de Putaendo?

- En 2009 surgió la ne-
cesidad de ayudar desde
otra trinchera a la gente de
mi comuna, me presenté a
candidato como concejal y
obtuve una excelente vota-
ción, cargo que he desempe-
ñado hasta la fecha, o sea,
llevo ya tres periodos.

- ¿Ha encontrado di-
fícil su labor como alcal-
de en estos primeros
días?

- No han sido fáciles es-
tos primeros días, pues es
muy distinto ser concejal a
ser la primera autoridad. De
igual forma me siento muy
a gusto y sé que lo haré con
mi equipo de trabajo de la
mejor forma, con todo el

cariño y amor de nuestros
funcionarios municipales,
así que creo que vamos por
buen camino.

- ¿Hasta cuándo rige
el periodo que usted
será alcalde suplente de
la comuna?

- Bueno, ese lapso es
algo que no lo tenemos muy
claro aún, pues será hasta
que el alcalde elegido popu-
larmente presente su re-
nuncia oficial al cargo, eso
lo verá él con su familia y yo
estoy para servir a la comu-
nidad.

- ¿Significa entonces
que el Municipio está
pagando dietas o sala-
rios a dos alcaldes en
este momento?

- No, no no, ya se hizo la
presentación a la Contralo-
ría porque aunque ya se
anunció en la prensa de la
renuncia del alcalde Guiller-
mo Reyes, nosotros sin em-
bargo nos regimos por la
Contraloría. Hoy día esta-
mos en ese proceso y no se
pagará la asignación a don
Guillermo, porque podemos
cometer alguna ilegalidad y
después para recuperar esos
fondos que son de todos los

chilenos nos costaría hacer
un juicio y mejor preferimos
cuidarnos en salud.

- ¿Qué le falta a Pu-
taendo como ciudad o
como comuna para que
pueda seguir crecien-
do?

- Estamos empeñados
en crecer, en las cuentas fi-
nancieras estamos en per-
fecto estado, en la batería de
proyectos estamos agilizan-
do la parte Secplac donde
están a full trabajando para
poder lograr sacar los pro-
yectos que tenemos ahí en
la parrilla de largada para
poder tener más mano de
obra local en la comuna.
Hemos pedido a las empre-
sas que tengan el mayor
porcentaje de mano de obra
local para aprovechar la
mano de obra que está ce-
sante. También tenemos en
Carpeta las plantas de tra-

tamiento del sector rural.
En Putaendo todo el mun-
do rural no tiene alcantari-
llado y eso en los tiempos
que estamos viviendo  es un
pecado, porque estas aguas
son absorbidas por las na-
pas subterráneas. Estamos
en eso y ya tenemos finan-
ciamiento para proyectos en
sectores como Guzmanes y
otros sectores en la comu-
na, viene el alcantarillado
de Las Coimas que está ya
en las últimas revisiones fi-
nales para licitar.

- ¿Cómo están uste-
des con el tema del Es-
tadio Municipal?

- Ese es otro tema que
también estamos manejan-
do, son alrededor de 3.500
millones de pesos, ese pro-
yecto lo tenemos aún con
algunas observaciones al
Macro del proyecto.
Roberto González Short


